

Der Förderverein der Volkmarser Schulen e. V.

Gegründet wurde der Verein Anfang der siebziger Jahre als Elternspende der Kugelsburgschule. Die Arbeit des Vereins wurde zunächst aus den Mitgliedsbeiträgen, Spenden und einem Schulfest finanziert. 1996 wurde aus der Elternspende der Förderverein für die Kugelsburgschule. Im Jahr 2003 wurde die Arbeit des Vereins auch auf die Grundschule Villa R ausgedehnt.

Neben den bereits erwähnten Einnahmequellen finanziert sich der Verein seit einigen Jahren aus dem Betrieb der Cafeteria an der Kugelsburgschule. Seit 2010 hat die Cafeteria des Vereins an der Kugelsburgschule auch die Mittagessensausgabe im Rahmen der Nachmittagsbetreuung an der Schule übernommen.

Die Zahl der Vereinsmitgliedschaften beziffert derzeit 139; insgesamt umfasst der Verein aktuell 405 Mitglieder.

Aus seinen Einnahmen und den vereinnahmten Spenden hat der Verein auf Vorschlag der Schulleitungen und Kollegien beider Schulen unter anderem folgende Maßnahmen finanziert:

1. Kugelsburgschule

- Ausstattung für die Cafeteria, insbes. die Küche
- Kletterwand in der sanierten Turnhalle zusammen mit den örtlichen Banken
- Unterrichtsmaterial und Klassensätze von Büchern, insbesondere der Klassen 5
- Fußballtore für den Außenbereich
- Finanzierung von Aktivitäten der Schülerversammlung
- Finanzielle Unterstützung von Probenwochenenden der Chor- und Instrumental-AGs der Schule
- Finanzielle Grundausstattung für die Klassenkassen der 5. Klassen
- Unterstützung von Maßnahmen zur Verschönerung des Außengeländes der Schule
- Experimental-Solaranlage für den Bauwagen der Schule
- Mitfinanzierung des Schullogos
- Organisation und Mitfinanzierung von Netbooks und zuletzt iPads für die Schüler der Realschulklassen
- Anschaffung von Medienwagen (Laptop, Beamer, Soundanlage) für noch nicht ausgestattete Klassen
- Finanzierung der Führungen in der Gedenkstätte des ehemaligen Konzentrationslagers Buchenwald

2. Grundschule Villa R

- Finanzielle Grundausrüstung für die Klassenkassen der 1. Klassen
- Sport- und Spielgeräte für die großen Pausen, teilweise mit finanzieller Unterstützung der Volkswagenstiftung
- Zweiter Kopierer für das Lehrerzimmer
- Materialien für den Sport-, Schwimm- und Religions- sowie Rechtschreibunterricht
- Finanzierung von Unterrichtseinheiten zur Gewaltprävention
- Naturwissenschaftliches Projekt Klimamobil für die 4. Klassen
- Schüler- und Lehrerliteratur sowie Bücher für die Schülerbibliothek
- Gartengeräte für den Schulgarten
- Beteiligung am Ernährungsführerschein für die 3. Klassen
- PC und Drucker für die Verwaltung des Buchbestandes der Schülerbibliothek
- Regale und technische Ausstattung für den Werkraum der Schule
- Holzbänke für die 1. und 2. Klassen, teilweise mit erheblichem zweckgebundenem Spendenumfang der Elternschaft
- Umfangreiches Übungs-, Lese- und Rechtschreibmaterial
- Transportable Beschallungsanlage für die Auftritte des Schulchores und Bühnenbeleuchtung in der Aula sowie Material und Instrumente für den Musikunterricht
- Im Jahr 2014 Unterstützung des Zirkusprojektes.

Von besonderer Bedeutung für die Arbeit des Vereins ist die Betreuung der Cafeteria an der Kugelsburgschule. Inzwischen beschäftigt der Verein zwei engagierte Teilzeitkräfte, die nicht nur in den großen Pausen für ein attraktives Speisen- und Getränkeangebot sorgen, sondern auch die Mittagessensausgabe im Rahmen des Nachmittagsangebots der Schule sicherstellen. Das Mittagessen wird inzwischen nicht mehr durch einen externen Caterer bereitgestellt, sondern die Cafeteria selber bietet eine Anzahl verschiedener Gerichte zum Preis von 3,00 € an. So hat sich die Cafeteria in den vergangenen Jahren zu einem unverzichtbaren Faktor für die Verbesserung des Lernumfeldes an der Schule entwickelt und ist aus dem Schulleben der Kugelsburgschule nicht mehr wegzudenken.

Förderverein und Schulleitungen stimmen sich regelmäßig über die Prioritäten für den Einsatz der finanziellen Mittel des Vereins ab. Das gute und konstruktive Miteinander von Schulleitungen, Personal der Cafeteria und Vereinsvorstand erleichtert die Arbeit im Sinne der satzungsgemäßen Ziele, nämlich die Bildungsarbeit beider Schulen materiell und ideell zu unterstützen.

Für die Arbeit des Vereins ist es von großer Bedeutung, dass möglichst viele Eltern, Schüler beider Schulen und deren Geschwister Mitglied des Vereins sind. Der Jahresbeitrag beträgt 12,00 € für Einzelmitglieder und Familien, wobei dieser Betrag für die Mitgliedschaft der gesamten Familie erhoben wird, und 20,00 € für gewerbliche Firmen- oder Vereinsmitgliedschaften.

Beitrittserklärungen sind bei den Schulleitungen/Klassenlehrern oder zum Download auf der Homepage der jeweiligen Schule erhältlich.

Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes

1. Vorsitzender

Sven Bahn

2. Vorsitzender

Heiko Romberg

Kassiererin

Monika Thielemann

Schriftführerin

Miriam Wiegand

Hinzu kommen als Beisitzer je ein Vertreter/eine Vertreterin des Kollegiums und der Elternschaft beider Schulen.

Anschrift: Förderverein der Volkmarser Schulen e.V.
Postfach 1275
34468 Volkmarsen
Kontakt: fvdvs@gmx.de